



Formato para la presentación de Proyectos transversales

Título del proyecto: Comunicaciones

Líderes del proyecto:

Leidy Johana Ramírez Jiménez

Situación, problemática prioritaria a impactar:

El acceso a las tecnologías y la información a través de canales de comunicación digitales ha aumentado, con ello, el interés por el acceso al conocimiento desde nuevas herramientas tecnológicas y ofimáticas se hace notorio en escenarios que trascienden la comunidad, entre ellos los educativos, en donde la información ha migrado de forma significativa de medios impresos a digitales, canales de difusión, grupos interactivos y multiplataformas que posibilitan de forma más cercana y desde cualquier lugar del mundo, reconocer comunidades, avances y aprendizajes que se tejen en medio de la dirección escolar.

Frente a las herramientas que se tejen en medio de las nuevas dinámicas informativas, la página web de la institución es reconocida como una ventana abierta al mundo para informar acerca de eventos, cambios y contribuciones que son esenciales en el medio educativo y la comunidad que viene impactando. Con respecto a ello, es posible observar que el proyecto de comunicaciones cobra importancia con la necesidad que se presenta para la actualización y manejo de la página web, así como la aplicación de medios comunicativos para la interacción e integración de la comunidad educativa y aquella a la que pertenece la institución. Frente a ello es posible observar que la misma, carece de elementos actuales en diferentes aspectos:

La sección -Administrativos: Se encuentra subdividida en: Consejo directivo, académico y de padres, la cual no relaciona ninguna información al hacer clic en el apartado.

La sección- Académica, a su vez, se encuentra subdividida en:

- *Planes de área: Este apartado se encuentra vacío
- *Proyectos transversales pedagógicos: Tiene actualización del año 2022
- *Horarios Generales: Este apartado se encuentra vacío
- *Cuadro de Honor: Este apartado se encuentra vacío

La sección- Convivencia, posee una subdivisión entre las siguientes categorías:

- *Manual de convivencia, actualizado para el año 2022
- *SIEE: Actualizado para el año 2022
- *Atención a padres: El apartado se encuentra vacío
- *Dirección de grupo: Básica primaria y secundaria, se encuentra actualizado hasta el año 2022.



*Símbolos: Se encuentra actualizado

La sección- Bienestar Estudiantil, tiene la siguiente subdivisión:

*Restaurante escolar, Apoyo pedagógico y biblioteca, apartados sobre los que se da clic y remite nuevamente al enlace de la subdivisión de los planes de área.

La sección de Transparencia se encuentra actualizada hasta la rendición de cuentas del 30 de junio de 2023, los demás documentos, apoyan los contratos celebrados por parte de la institución.

En la sección- Novedades, la cual se encuentra subdividida en: Jornada deportiva y cultural no tiene ningún elemento al abrirlo, por lo tanto, no cuenta con actualización.

Finalmente, la sección de actualización se encuentra correctamente cargada para permitir que cualquier persona se ponga en contacto con la institución.

Frente a los hallazgos realizados sobre las falencias de la página web, se encuentra necesario tener una frecuencia recurrente para montar actividades y eventos que aporten al conocimiento de la comunidad educativa y que amplíen las formas de acceso a la información que se debe tener sobre la misma institución.

Objetivos generales y específicos

Objetivo general: Actualizar la información asociada a la institución educativa en la página web, generando un diálogo entre los visitantes al micrositio y las dinámicas propias de la institución educativa.

Objetivos específicos:

Solicitar la información básica asociada a la página web de la institución educativa al cuerpo docente de la I.E la Mosquita, para así lograr la actualización de esta.

Generar un espacio trimestral para actualizar información de interés asociada a ferias, días cívicos o actos deportivos y culturales realizados en la institución educativa.

Recoger los logros académicos y destacados asociados a deportes, cultura y educación obtenidos por los estudiantes de la institución para dar vida al cuadro de honor de la página web y contribuir a la motivación de los estudiantes.

Actividades



Enero 30: Primera actualización de la página con información de interés para la fecha. (Docentes y orientaciones de grupo, horario escolar y de atención a padres de familia).

Mayo 10: Segunda actualización de la página con información de interés para la fecha. (Receso escolar por semana santa, avances y estudiantes destacados por procesos académicos y festividades cívicas celebradas hasta el momento).

Agosto 30: Tercera actualización de la página con información de interés para la fecha. (Receso escolar por semana santa, avances y estudiantes destacados por procesos académicos y festividades cívicas celebradas hasta el momento).

Noviembre 29: Cuarta actualización de la página con información de interés para la fecha. (Receso escolar por vacaciones de fin de año, avances y estudiantes destacados por procesos académicos y festividades cívicas celebradas hasta el momento).

Recursos

*Docente a cargo de la actualización de la página web.

*Diálogo con media técnica de sistemas para el apoyo y actualización de la página y capacitación sobre manejo y edición de páginas web.

*Información rastreada y suministrada por los docentes y el equipo académico de la institución educativa.

*Membresía de Canva para la edición de las E-card informativas (\$ 182.900) para el año

*Articulación con personal de la media técnica y SER para edición de páginas web.

Evaluación y evidencias (este ítem podrá ser diligenciado posteriormente y por etapas, una vez las actividades de lleven a cabo):

Para el desarrollo de este proceso transversal en específico, se propuso la actualización de la página web a través de cuatro fechas importantes en el año, sin embargo, las mismas no se cumplieron debido a que la actualización de la página web es continua y a necesidad de los aspectos que se ven fundamentales. Como anexo a la página web, se lidera el desarrollo de elementos como los infográficos y noticias de interés por medio de un instagram institucional, el cual no fue desarrollado por mí, sino por un compañero de la institución. El proyecto de comunicaciones se ha alimentado cada vez más con experiencias que enriquecen el qué hacer y la puesta en común a los miembros de la comunidad, sin embargo, requiere no sólo de una experticia con respecto al manejo de diferentes herramientas de creación, sino también, el tiempo prudente para elaborar los infográficos y trabajar en la página web, que son en jornada escolar contraria.



Podría sugerirse como medida de mejoramiento, que el proyecto cuente con dos personas y que estas a su vez puedan tomar diferentes roles y actividades dentro del mismo, permitiendo permear a la institución educativa a través del uso de redes sociales.

Si bien como se mencionó antes la actualización de la página web no estuvo sujeta de forma estricta a las fechas, si se evidencia un gran cambio de forma visual sobre el uso de la página web mejorando la accesibilidad que se espera de la misma.

Como recomendación emitida por la SER y teniendo en cuenta los lineamientos que se usan por medio de las nuevas disposiciones del índice de transparencia y acceso a la información ITA de la procuraduría general de la nación, se sugiere un cambio significativo en la programación de la página web, actualización que no se permite por la forma en la que se configura a través del máster 2000 y que requerirá, no sólo el uso de personal idóneo en páginas web, sino también, recursos adicionales para contratar el diseño e implementación de la misma. Al realizar la evaluación en la estructura de cumplimiento, encontramos que, el índice de cumplimiento se encuentra por debajo de 40, en un 37% lo que indica que es necesario realizar reformas sustanciales y vitales para el adecuado uso de esta herramienta y la verdadera vinculación.

Dentro del proyecto, se puede decir que se cumplió con los objetivos planteados, queda entonces la tarea de realizar el plan de mejoramiento para la página web según el ITA y en tal caso, generar otros procesos externos que posibiliten la actualización.



INSTITUCIÓN EDUCATIVA "LA MOSQUITA"
Rionegro (Antioquia)
NIT. 811020736-1 DANE. 205615000028
Creado por Acuerdo 5760 del 14 de Julio de 2000

